



Maison paroissiale : 20 bis rue Georges Clémenceau

94600 Choisy-le-Roi - ☎ 01 43 24 25 11

Église Saint Louis : 1, Place de l'Église - Choisy-le-Roi.

Chapelle N.D. de Lourdes : 1 rue Adolphe Sannier

# JANVIER 2026

## *In principio* (In 1,1)

« Tout ce qu'il y a de petit est tout ce qu'il y a de plus beau et de plus grand..

Tout ce qu'il y a de neuf est tout ce qu'il y a de plus beau et de grand..

Et le baptême est le sacrement des petits. Et le baptême est le sacrement le plus neuf.

Et le baptême est le sacrement qui commence. »

*Extrait de "Le Porche du Mystère de la deuxième vertu" de C.Peguy*

Ces quelques lignes de Charles Peguy, parfois entendues à l'occasion d'un baptême, me semblent une bonne entrée en matière pour célébrer ici la nouvelle année.

En effet, celle-ci sera marquée par l'ouverture d'un concile provincial au sujet du catéchuménat et du néophytat.

Peut-être vous demandez-vous qu'est-ce que c'est que ça ?

Ces pages devraient vous permettre d'y voir un peu plus clair. Nous y avons donné la parole à des nouveaux baptisés et confirmés (des néophytes) ainsi qu'à l'un ou l'autre de leurs accompagnateurs dans le cadre de l'initiation à la vie chrétienne, le catéchuménat.

Leurs témoignages sont réjouissants. Ils attestent la présence vivifiante de l'Esprit au cœur de notre monde, dont pourtant parfois nous paraissions désespérer. Ils augurent bien de ce qui pourra être recueilli dans les huit diocèses d'Île-de-France et dans le diocèse aux Armées pour alimenter les travaux des assemblées conciliaires. Gageons qu'elles ouvriront des perspectives intéressantes pour le renouveau de nos communautés chrétiennes.

A propos de perspectives, en ce mois de janvier, nous recevons la nouvelle lettre pastorale de notre évêque, intitulée : *A vous d'en être les témoins*. Elle donne le cap des orientations diocésaines qui devraient façonner le visage de notre diocèse pour les années à venir. Enrichie de nombreux documents accessibles en ligne sur le site du diocèse, elle sera pour chacun de nous, je l'espère, une source de méditation, de réflexion et d'action au service de l'évangile.

N'hésitons pas à nous en emparer, à susciter des partages, avec nos proches, à partir de ce qui nous y est proposé. C'est notre responsabilité. Ne sommes-nous pas tous disciples-missionnaires ?

Vous le voyez, après le Jubilé 2025, 2026 promet d'être un nouveau millésime riche en événements. Je souhaite donc à chacune et chacun une très belle année.

Dominique RAMEAU

**Dimanche 04 janvier 2026**

**Célébration de clôture de l'année jubilaire**

**Δ Quêtes impérées Δ**

**Dimanche 04 janvier 2026 Pour les églises d'Afrique**

**Dimanche 25 janvier 2026 Pour les séminaires**

# **Accueillir les jeunes catéchumènes et se laisser transformer par leur arrivée dans nos paroisses**

« Nous ne naissons pas chrétiens : nous le devenons » (Léon XIV Jubilé des jeunes à Rome)

Lors de l'Appel Décisif 2025 la cathédrale de Créteil a raisonnable cri solennel des 185 jeunes en réponse à notre évêque en vue de recevoir le baptême, tous ont répondu : « Me Voici » !

En 2026 il y en aura encore plus certainement...Alléluia !

C'est un vrai chamboulement que nous vivons ! Ces jeunes (et ces adultes) sont tous dans l'attente du baptême mais leurs cheminement sont personnels. Ils frappent à la porte de l'église avec leurs charismes, leurs diversités, leurs manques... et nous devons accueillir leurs demandes en nous réjouissant du travail que l'Esprit Saint fait en chacun d'eux.

Au 2<sup>ème</sup> siècle Tertullien, théologien, disait : « qu'ils deviennent chrétiens quand ils seront capables de connaître le Christ ». Aujourd'hui ces jeunes qui viennent à nous sont apparemment capables de devenir chrétiens ! Ils nous obligent à revoir notre façon de vivre ensemble en étant vigilant au sens de leur demande qui peut être une compensation au vide de sens actuel. Les familles n'ont pas transmis, nos communautés ont la responsabilité de le faire. Ainsi par notre baptême nous sommes au service d'une démarche qu'il faut guider mais qui ne nous appartient pas.

Le catéchuménat des jeunes les reçoit mais il faut des accompagnateurs et ce n'est pas facile d'en trouver... Les chrétiens de nos paroisses sont les bienvenus !

Ces jeunes viennent assister aux messes bien souvent avec des copains (ces copains leur ont peut-être donné envie de découvrir l'amour du Christ ?) cela leur permet de comprendre pourquoi ils se sentent bien dans l'Eglise et nous devons donc leur faire une place, leur permettre de s'intégrer, de découvrir l'Evangile, qu'ils soient heureux d'être là... Nous sommes tous touchés de les voir lorsqu'au moment de la communion ils s'approchent, les bras croisés, pour recevoir la bénédiction de Dieu qui est leur force pour grandir. Ils reconnaissent là que Dieu est présent dans leur vie...

A la Veillée Pascale 2026 sur le doyenné Choisy-Thiais, 11 jeunes seront baptisés et recevront le Corps du Christ pour la première fois. Nous les retrouverons aux Cendres, aux scrutins... Dieu les confie à chacun de nous...

Le pape François disait en parlant de l'Eglise : « c'est dans cette maison que nous trouvons des ressources humaines, spirituelles pour grandir en enfant de Dieu... » (*Evangeli Gaudium*).

Que notre Eglise accueille ces jeunes et se laisse transformer par leur arrivée !



**Marie-Thé Groyer**

(responsable catéchuménat jeunes Choisy-Thiais)

**Texte d'un jeune catéchumène qui sera baptisé**

**à Pâques 2026 à Thiais : Ronan AMARA**

Je m'appelle Ronan, j'ai 17 ans et je suis inscrit en catéchèse catéchuménale depuis un an et demi.

A ce moment là, je souhaitais me faire baptiser mais je ne savais pas vraiment comment faire, alors je me suis renseigné ! et par la suite je suis devenu catéchumène !

Le catéchuménat c'est super car tu peux apprendre beaucoup mieux que tout seul dans ta chambre !

Tu es accompagné, et il y a avec toi des personnes de ton âge avec qui tu peux discuter de certains sujets...

J'ai comme très bon souvenir, mon entrée en catéchuménat avec la présence de ma mère, de mes frères et sœurs réellement un de mes meilleurs souvenirs !

Pourquoi hésiter à s'inscrire ? Allez-y ! le Christ vous appelle à devenir son disciple ! Par la suite vous pourrez préparer votre baptême et quoi de plus beau que d'être baptisé !

Depuis que je suis au catéchuménat ma foi est devenue plus forte, je prie plus et grâce à tout cela j'ai pu influencer des proches à moi à servir Jésus...

Foncez au Caté !

**Ronan**



*Me voici en quelques lignes pour résumer mon parcours de catéchumène ...  
A l'aube de mes 33 ans, je décide après de nombreuses années à regarder le ciel, à ouvrir les portes des églises et à contempler la lumière, de me laisser guider sur le chemin de ma destinée.*

*Je m'avance alors sur la route du catéchuménat en toute quiétude, avec mon accompagnatrice, une femme passionnée et passionnante où la liberté de l'esprit résonne comme une évidence lors de nos rencontres. Une écoute et un regard apaisant, sans jugement et rempli de tendresse de la part de cette femme que je connais peu mais qui deviendra le socle de mon investissement.*

*Une confiance se crée au fil du temps et ce, jusqu'au jour du baptême, à cette soirée d'émotion et de partage où la finalité désirée et tant attendue nous rend nouveau. A cet instant, nous ressentons les cœurs unis et réchauffés de l'assemblée. L'enthousiasme pour l'amour du Christ se propage dans l'église et cette joie nous rend fière de cette belle aventure personnelle et collective. Il est temps maintenant, de continuer ce chemin mais en prenant mon temps car finalement l'appel de Dieu a été pour moi une histoire de temps ...*

**Laëtitia**

---

J'ai sollicité le sacrement du baptême en 2023, et j'ai eu la grâce d'être baptisé en avril 2025.

À mon arrivée dans l'Église, j'étais totalement étranger à ses pratiques et à ses traditions. Très vite, j'ai été accueilli avec attention et enthousiasme, et accompagné dans ma découverte de la foi. Ce qui m'a profondément marqué, c'est la manière dont nous avons été accueillis avec joie et sincérité. À travers leur témoignage et leur enthousiasme, il était immédiatement perceptible combien ce parcours était important, non seulement pour nous, mais aussi pour ceux qui nous accompagnaient. Finalement, je me suis toujours senti à ma place au sein de l'Église.

Mon chemin de catéchuménat a bénéficié d'un accompagnement à la fois personnel, grâce à mon accompagnateur ou à mon accompagnatrice, et universel, par le soutien de l'ensemble de l'Église : les autres catéchumènes, la paroisse et l'ensemble des paroissiens ont été un soutien précieux tout au long de ce parcours. Comme le rappelle 1 Thessaloniciens 5:11 : « Encouragez-vous donc les uns les autres, et soutenez-vous mutuellement, comme vous le faites déjà. »



Cet accompagnement spirituel a été vivant et enrichissant, m'amenant à approfondir ma foi et à découvrir la voie où je pouvais pleinement m'épanouir en tant que jeune chrétien, au sein d'une Église vaste et ouverte à de multiples chemins.

Aujourd'hui, je rends grâce pour ce chemin parcouru, pour ceux qui m'ont accompagné, et pour la possibilité de vivre pleinement ma foi au sein de la communauté chrétienne.

**Raphael**



Je suis accompagnatrice dans l'équipe de catéchuménat de notre doyenné depuis 8 ans. Chaque année, m'est confiée une nouvelle personne adulte qui demande le baptême. C'est pour moi, à chaque fois, une grande joie. Joie teintée d'admiration pour ces personnes qui, à la suite d'événements ou de rencontres très diverses, répondent à un appel. Elles viennent frapper à la porte de notre Eglise et acceptent de s'engager sur un parcours catéchuménal à la fois riche et exigeant mais qui respecte toujours leur liberté.

Je suis heureuse de me mettre en route avec eux, là où ils en sont, sur ce chemin de foi qui donne sens à nos vies. Ma propre foi est sans cesse renouvelée par leur enthousiasme, leurs interrogations, leur soif de découvrir un Dieu d'amour et de pardon.

Notre chemin s'ancre sur la lecture de la Bible, toujours aussi actuelle malgré ses 2000 ans, et la prière. Mais proposer la foi, c'est aussi la partager avec d'autres : le groupe des catéchumènes, la communauté paroissiale, une retraite, un pèlerinage, un engagement.... Un chrétien n'est jamais chrétien tout seul ! Le Seigneur nous guide sur son chemin .... J'ai presque toujours l'impression qu'il m'a devancée dans cette aventure ! .... Et je suis toujours émerveillée des effets que produit la rencontre avec Lui ! Merci Seigneur de ce que tu me fais vivre dans cet accompagnement !

**Marie-Paule**

## SANTO AMARO (Saint Maur) Histoire ou légende ? Le sujet n'est pas clos.

Santo Amaro serait né à Rome et entré très tôt dans la vie religieuse. Fils spirituel et grand ami de saint Benoît, il devient bénédictin à tout juste 12 ans. Dès son plus jeune âge, il se distingue comme homme de silence en parfaite correspondance avec les exigences de la vie monastique. Selon le témoignage de Saint Grégoire, Saint Benoît apprit, par révélation, qu'un jeune homme était sur le point de se noyer. Il dit alors à son disciple Amaro d'aller à sa rencontre. Ce dernier, animé par l'obéissance, marcha sur l'eau, sans en avoir conscience, et sauva le jeune homme. Plusieurs années après, il succédera à saint Benoît à Subiaco, lorsque ce dernier se rendra au Mont Cassin. Amaro fut un exemple de vertu, d'obéissance et d'ouverture à l'action de l'Esprit Saint. Histoire ou légende ? Peu importe. L'essentiel est de comprendre qu'à Dieu rien n'est impossible pour celui qui met en lui sa confiance, comme fut le faire Amaro.

**Nous célébrerons cette grande figure chère au cœur des Capverdiens**

*História ou lenda ? O assunto continua em aberto.u*

*Supostamente, Santo Amaro nasceu em Roma e ingressou na vida religiosa ainda muito jovem. Filho espiritual e amigo íntimo de São Bento, tornou-se monge beneditino com apenas 12 anos. Desde a mais tenra idade que se distinguiu como um homem de silêncio, perfeitamente adequado às exigências da vida monástica. Segundo o testemunho de São Gregório, São Bento soube, através de uma revelação, que um jovem estava prestes a afogar-se. Então, disse ao seu discípulo Amaro que fosse ter com ele. Amaro, movido pela obediência, caminhou sobre as ágas, inconscientemente, e salvou o jovem.*

*Vários anos depois, sucedeu a São Bento em Subiaco quando este partiu para Monte Cassino. Amaro foi um exemplo de virtude, obediência e abertura à ação do Espírito Santo.*

*História ou lenda ? Pouco importa. O essencial é compreender que nada é impossível para Deus, para aqueles que n'Ele depositam a sua confiança, como fez Amaro.*



### Dates à retenir

Samedi	03 janvier 16h30	Chapelet à l'église Saint-Louis. (1)
Lundi	05 janvier 18h00	Rencontre du groupe « Partage d'Évangile » à la maison paroissiale. (3)
Mercredi	07 janvier 20h00	Le groupe « Horizon » se retrouvera à « la Maison ». (2)
Jeudi	08 janvier 15h00	Prière à la résidence Georges Léger. (6)
Samedi	10 janvier 14h30	Le Kt Adultes se retrouve à la paroisse St-Leu de Thiais. (5)
Dimanche	11 janvier 09h00	Kt 5ème à la maison paroissiale. (3)
Dimanche	11 janvier 10h30	Messe avec les familles Blaise Pascal à l'église Saint-Louis. (1)
Lundi	12 janvier 19h00	Rencontre du groupe « Madeleine Delbré » à la maison paroissiale. (3)
Mercredi	14 janvier 19h30	Préparation des Cendres à la paroisse du Saint-Esprit. (7)
Jeudi	15 janvier 14h30	Étude biblique à la maison paroissiale. (3)
Jeudi	15 janvier 18h45	Vivre l'oraison carmélitaine à la maison paroissiale. (3)
Vendredi	16 janvier 19h00	Les 4ème/3ème se retrouveront à « la Maison ». (2)
Samedi	17 janvier 16h30	Eveil à la foi à la maison paroissiale. (3)
Lundi	19 janvier 18h00	Rencontre du groupe « Partage d'Évangile » à la maison paroissiale. (3)
Mardi	20 janvier 19h30	Préparation du Carême à la maison paroissiale. (3)
Jeudi	22 janvier 15h00	Messe célébrée à la résidence Georges Léger. (6)
Samedi	24 janvier 16h00	Kt Ce2, Cm1 & Cm2 à la maison paroissiale. (3)
Dimanche	25 janvier 10h30	Célébration de la confirmation à l'église Saint-Louis. (1)

1) 1 place de l'église :/ 2) 10 rue Rouget de Lisle, / (3) 20 bis rue G. Clémenceau, /(4) Chapelle NDL 1 rue A. Sannier, (5) 1 place de l'église. Thiais, / (6) Avenue du G<sup>al</sup> Leclerc, /(7) 5 rue de la Paix.